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Carnaval carioca promete 
atrair 1,9 milhão de turistas
Prefeitura faz previsão de 7 milhões de foliões nas ruas da capital e ocupação máxima na rede hoteleira
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“Juízes: a angústia no decidir”
Por Orlando Gonzales, procurador federal aposentado
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Morador de 
Niterói busca 
arara perdida
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Divulgação

Maikel Alves e sua arara-vermelha, Sandra

ESPORTES

German Cano 
se apresenta ao 
elenco vascaíno
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Reprodução Instagram/Vasco

Reforço foi recebido pelos jogadores do Vasco

Fla: Michael 
segue com 
futuro indefinido
Após reunião realizada na 
quarta-feira, Flamengo e Goiás 
não chegaram a um acordo 
sobre a venda de Michael para 
o Rubro-Negro. Questões 
financeiras envolvendo o 
Goianésia, ex-clube do atleta, 
e o empresário Eduardo Maluf, 
agente do jogador, teriam 
sido o principal problema 
na negociação. Esmeraldino 
deve aumentar pedida pelo 
atacante.
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Rosiron Rodrigues/Goiás E.C.

Clubes ainda não chegaram a um consenso sobre a venda do atacante goiano

Michael 
Sullivan em 
São Domingos
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CULTURA
Leo Aversa / Divulgação

Um dos maiores hitmakers do Brasil 
canta seus sucessos em Niterói

Frota, em nova 
postagem, critica 
Jordy e Lessa

PANORAMA RJ\Pág. 2

Petrópolis enfrenta nova inundação
 Temporal, na tarde desta quarta-feira, atingiu 90 milímetros de chuva em menos de uma hora
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ARTIgO

No município de Petrópolis, na Região Serrana do Estado do Rio, carros foram encobertos pela água após inundação em vários bairros, que também registraram deslizamentos de terra
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explicação sobre 
água à Cedae
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FILIADO A

Carta do leitor

Amor pela gastronomia 
Uma ótima oportunidade o processo seletivo para os 
cursos de culinária para alunos da rede pública, mas 
é uma tristeza enorme saber que não posso partici-
par, pois vou completar 50 anos de muito amor pela 
cozinha. Trabalhos e sonhos não têm idade limite!
Andrea De Paula Gregório 

Sujeira nas praias 
A Praia de Piratininga continua muito suja e sem 
lixeiras. Falta limpeza com ancinhos e a presença 
de garis protegendo o nosso meio ambiente, já que a 
população só colabora com a falta de educação e joga 
todo tipo de lixo na areia. 
Simone Roma 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Em defesa da 
Igreja do Rosário
O Instituto Cultural Dona Isabel I, 
a Redentora (IDII), divulgou, nesta 
semana, uma carta aberta às auto-
ridades brasileiras em prol da Igreja 
do Rosário, na Rua Uruguaiana, 77, 
no Rio de Janeiro. Endereçada a Jair 
Bolsonaro, David Alcolumbre, pre-
sidente do Senado, Rodrigo Maia, 
presidente da Câmara, Dias Toffoli, 
presidente do STF, e Augusto Aras, 
procurador-geral da República, a 
carta faz um apelo para que sejam 
tomadas providências “quanto ao 
estado lastimável em que se encon-
tra o templo”.

Histórica
“É de quase todos os brasileiros con-
sabida a história dessa igreja carioca, 
mas, para efeitos mnemônicos, 
resgata-se. A Igreja da Imperial 
Irmandade de Nossa Senhora do 
Rosário e São Benedito dos Homens 
Pretos foi palco dos acontecimentos 
que culminaram em nossa eman-
cipação enquanto Estado nacional 
desde março de 1808, quando a 
Corte portuguesa transmigrou-se 
para sua antiga colônia americana”, 
reforça trecho da carta. 

Escola cívico-militar no Rio

O prefeito Marcelo Crivella 
deu mais uma demonstração, 
nesta quarta (8), de apoio 
ao Governo Federal com o 
anúncio das obras da primeira 
escola cívico-militar da cidade 
do Rio, em parceria com o 

Divulgação

Ministério da Educação. O 
lançamento, no bairro do Ro-
cha, contou com a presença 
do vice-líder do governo na 
Câmara, Carlos Jordy (PSL-RJ), 
e dos deputados estaduais Ala-
na Passos e Anderson Morais. 

Frota ataca Lessa e Jordy nas redes 
A confusão nas redes sociais 
entre o deputado federal Ale-
xandre Frota (PSDB-SP) e polí-
ticos niteroienses parece estar 
longe de acabar. Após tomar 
um “puxão de orelha” do di-
retório municipal do PSDB em 
Niterói, Frota voltou a elogiar 
Rodrigo Neves (PDT), prefeito 
do município, nesta quarta (8). 
Ao mesmo tempo, Frota disse 
desconhecer o vereador nite-
roiense Bruno Lessa (PSDB), 
pré-candidato à prefeitura, 
chamando-o de “figurante”, 
além de retomar ataques ao 
seu colega de Câmara dos De-
putados, Carlos Jordy (PSL-RJ), 
ex-colega de partido e recém-
desafeto.

Frota postou uma foto, da-
tada de 1992, no estádio do 
Maracanã, na qual acompa-
nhava Jordy e sua irmã, para 
reforçar que realmente conhe-
ce o parlamentar há tempos e 
o desqualificar.

“Prefeito Neves, conte co-
migo. Conheço mais Niterói do 
que o pequeno Jordy. Realmen-
te ele gosta de uma mentira. Já o 
Bruno Lessa, nunca ouvi falar. 
Eu falo com o PSDB nacional. 
Não faço ideia de quem seja 

Reprodução/Twitter Alexandre Frota

Alexandre Frota (PSDB-SP), ao centro, ao lado de Carlos Jordy, à direita; No 
colo, peessedebista carrega Mariana Mattos, irmã de Jordy 

Acessibilidade  
em Maricá
Idealizado para permitir o aces-
so das pessoas com deficiência 
(PCDs) às praias do município, a 
Secretaria de Proteção e Defesa 
Civil de Maricá lança, no próximo 
domingo (12), a partir das 9h, na 
praia de Ponta Negra, o projeto 
“TôNaOrla”. O banho de mar 
dos cadeirantes será por meio 
de cadeiras anfíbias, fornecidas 
pela pasta. O projeto acontecerá 
todos os domingos dos meses de 
janeiro e fevereiro, das 9h às 15h, 
na Praia de Ponta Negra, e terá 
acompanhamento de guarda-
vidas. “É um projeto de acessibi-
lidade no qual os guarda-vidas, 
devidamente treinados, irão 
garantir a segurança das pessoas 
com deficiência ao banho de 
mar com o auxílio de cadeiras 
anfíbias”, explicou Celso Netto, 
secretário da pasta. 

o figurante (Lessa)”, postou 
Frota, antes de realizar a pos-
tagem com foto sua, de Jordy 
e de Mariana Mattos, irmã do 
deputado niteroiense, em 1992, 
no Maracanã.

“Prefeito Neves, primeiro 
continue o trabalho. Niterói 
merece a verdade. E para mos-
trar que conheço a criança, 
essa foto é de 1992 no Mara-
canã. Olhe o pequeno Jordy aí 

em pé do meu lado. Ele conti-
nua desse tamanho, só ficou 
mais velho. No colo, será o tal 
do Lessa?”, indagou Frota em 
outra postagem.

A O FLUMINENSE, Carlos 
Jordy afirmou que Frota está 
querendo seus “cinco minutos 
de fama, já que é um político de 
um mandato só”.

“Nada melhor para ele que 
mal iniciou a carreira e já está 
no fim se aliar a um fim de 
carreira como Rodrigo Neves”, 
afirmou Jordy.

Por meio de sua assessoria 
de imprensa, Lessa afirmou 
que “O PSDB de Niterói tem 
candidato a prefeito em Nite-
rói. Inclusive, por inúmeras 
vezes, a direção nacional e 
estadual do partido declarou 
confiança na minha pré-can-
didatura”.

As farpas envolvendo Frota, 
Lessa, Jordy e Neves vêm sendo 
trocadas desde o último do-
mingo, quando Frota parabe-
nizou Neves e deu início a uma 
troca de ofensas com Jordy. 
Lessa foi envolvido na confu-
são a partir de nota de repúdio 
do PSDB-Niterói contra Frota, 
emitida na última terça (7). 

Taxa de incêndio
já disponível

Opinião: ‘falta 
decoro nas redes’

A Taxa de Incêndio 2020 (exercício 
2019) já está disponível para im-
pressão no site do Fundo Especial 
do Corpo de Bombeiros (Funes-
bom). O contribuinte que quiser 
antecipar o pagamento do tributo, 
que vence em março, pode acessar 
o site, tendo em mãos o nº CBMERJ 
ou a inscrição predial - que consta 
do carnê do IPTU. Quem preferir, 
pode aguardar o recebimento do 
boleto que será enviado, posterior-
mente, pelos Correios.

Valores
Os valores variam de R$ 32,15, para 
imóveis residenciais com até 50 m², 
a R$ 1.929,01, para imóveis não 
residenciais com mais de 1000 m². 
Os vencimentos estão agendados 
entre os dias 16 e 20 de março, de 
acordo com o final do número do 
CBMERJ (sem o dígito verificador).

Destinação
A contribuição é uma obrigação 
tributária, prevista no Código Tri-
butário do Estado do Rio. É exigida 
às localidades abrangidas pelo 
sistema de prevenção e extinção 
de incêndios, tanto naquelas que 
possuem o serviço instituído pelo 
estado quanto nas cidades vizi-
nhas. Os recursos são aplicados no 
reequipamento operacional e na 
capacitação dos bombeiros. 

Desde o advento das Novas Tecno-
logias de Informação e Comunica-
ção, o plenário, palco de embates 
políticos de outrora, deu lugar às 
redes sociais. Como parlamentares 
legitimados pelas urnas, no entanto, 
políticos não devem ceder ao ím-
peto adolescente de buscar apenas 
“lacrar na internet”. Há de existir 
nível para tudo, até para conflitos 
ideológicos virtuais. O decoro parla-
mentar nunca foi muito respeitado 
em terras tupiniquins, mas também 
nunca foi tão desrespeitado como 
na era do “cliquei-postei”. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Colônia de férias quer incluir pessoas com deficiência no Norte Fluminense

Esporte para todos em 
Campos dos Goytacazes

Estão abertas as inscrições 
da Colônia de Férias para os 
alunos atendidos pelo Paraes-
porte, o maior projeto público 
esportivo do país voltado para 
pessoas com deficiência, que 
funciona em Campos. 

As inscrições podem ser 
feitas na Secretaria do Pa-
raesporte, de segunda a sexta, 
das 9h às 17h. As atividades 
lúdicas, recreação na piscina 
e jogos educativos vão acon-
tecer nos dias 21, 23, 28 e 30 
de janeiro, das 13h às 17h. E 
no dia 31, acontecerá o baile 
de carnaval.

Serão oferecidas 80 va-
gas, sendo 20 vagas para 
crianças de seis a 10 anos; 
30 vagas para adolescentes 
de 11 a 15 anos e 30 vagas a 
partir de 16 anos.

“Sabemos como é impor-
tante para o desenvolvimento 
das crianças esse período de 
atividades lúdicas e recreati-
vas e, mesmo neste período 
de férias, temos o compro-
misso de oferecer esporte, que 
é primordial para os atletas e 
também para os pais”, desta-
cou o presidente da Fundação 
Municipal de Esportes, Ra-
phael Thuin.

Divulgação/Prefeitura de Campos 

As inscrições para a Colônia de Férias podem ser feitas na Secretaria do Paraesporte

PROGRAMAÇÃO

10 e 11 de janeiro - Feira Deguste - Petrópolis 
11 de janeiro - Paulo Ricardo - Rio das Ostras
11 de janeiro - Munhoz e Mariano - São João da Barra
12 de janeiro - Fundo de Quintal - Rio das Ostras
12 de janeiro - Sorriso Maroto - São João da Barra
18 de janeiro - Humberto Gessinger - Rio das Ostras
19 de janeiro - Leoni - Rio das Ostras
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra
26 de janeiro - Jota Quest - Rio das Ostras

Deputado recebe moradores de Paquetá

Após encaminhar requeri-
mento de informações ao 
secretário de Estado de Trans-
portes Delmo Manoel Pinho 
e ao presidente da Agetransp, 
Murilo Leal, para saber os mo-
tivos que levaram a CCR Bar-
cas a alterar rotas e horários 
das linhas de barcas estaduais, 

Julia Passos/Alerj

o deputado Dionísio Lins (Pro-
gressistas), presidente da Co-
missão de Transportes da Alerj, 
recebeu moradores da Ilha de 
Paquetá nesta quarta (8), em 
seu gabinete. Na oportunida-
de, os cidadãos relataram os 
problemas que estão vivendo 
com as modificações. 

Panorama RJPanorama RJ

Neste quinta-feira, às 9h, 
acontece a inauguração 
da unidade móvel Odon-
toSesc, que oferecerá 
diversos serviços odon-
tológicos gratuitos para 
deixar a população com o 
sorriso ainda mais bonito. 
A unidade móvel ficará 
na Praça Prefeito Cláudio 
Ribeiro, s/nº, no Centro 
de Rio das Ostras. Serão 
oferecidos serviços como 
restauração, extração sim-
ples, raspagem, limpeza, 
raios-X e fluoretação.

Odontologia
móvel

De terça a domingo, das 
10h30 às 18h, o público 
pode conferir, no Museu 
Imperial de Petrópolis, 
a exposição “D. Maria 
da Glória: princesa nos 
trópicos, rainha na Eu-
ropa”. A mostra - repleta 
de pinturas, gravuras, 
litografias e objetos do 
Palácio Imperial de Pe-
trópolis - comemora o 
bicentenário da princesa 
que nasceu no Brasil e 
foi rainha de Portugal. O 
museu fica na Rua da Im-
peratriz, 220, no Centro 
de Petrópolis. O ingresso 
custa R$ 10.

Teatro
Imperial
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Rio estima receber 1,9 milhão 
de turistas no carnaval 2020
Riotur prevê cerca de 7 milhões de foliões nas ruas da cidade. Sambódromo passa por melhorias

A Prefeitura do Rio de Janei-
ro estima que a cidade vai 
receber 1,9 milhão turistas 
no carnaval, superando o 
número atingido no ano pas-
sado, de 1,7 milhão. Também 
no período, a previsão é ter 7 
milhões de foliões nas ruas da 
cidade, e ocupação máxima 
na rede hoteleira.

Segundo o presidente da 
Riotur, Marcelo Alves, atual-
mente a ocupação na rede 
hoteleira está em 70%, sendo 
que nos hotéis cinco estrelas 
a previsão é atingir 100% de 
ocupação. “Sem sombra de 
dúvida chegaremos a 100%. 
Já temos hoje a confirmação 
da Abih [Associação Brasileira 
da Indústria de Hotéis] de que 
é o melhor ano da história 
em ocupação hoteleira. Mo-
vimentação econômica de 
mais de R$ 4 bilhões, que vai 
movimentar o consumo. Isso 
é o turismo. É o nosso DNA. 
Isso é o principal negócio 
da cidade e, principalmente, 
gerar alegria, evidentemente 
com muita responsabilidade 
e muita logística, com muita 
operação dos órgãos públi-
cos”, disse, na apresentação 
do planejamento das opera-
ções para o Carnaval 2020.

Marcelo Alves disse que, 
além dos hotéis, os turistas 
procuram outros tipos de aco-
modação, como imóveis ofe-
recidos no serviço on-line, nos 
navios e em casas de parentes. 
Essa movimentação, segundo 
o presidente da Riotur, vai se 
estender para o carnaval.

Na visão do presidente da 
Riotur, o Rio é a “bola da vez, o 
destino prioritário, e os núme-
ros são fruto de um trabalho 
de marketing feito durante um 
ano, que foi focado nos habi-
tantes do Brasil para transfor-
mar a cidade como a primeira 
escolha dos visitantes”.

“O brasileiro, atualmente, 
não está viajando com fre-

quência para fora em função 
da alta do dólar, e fez com 
que a sua viagem fosse para 
dentro do Brasil. O Rio de 
Janeiro é destino. É desejo, 
e a cidade vem evoluindo, 
os índices de segurança vêm 
melhorando, a operação da 
prefeitura vem melhorando 

e os eventos vêm mostrando 
a sua eficiência em logística. 
O Réveillon mostrou isso e 
foi exemplar. O carnaval será 
tanto quanto”, disse.

Marcelo Alves disse que o 
turismo não é mais a vocação 
do Rio de Janeiro. “É a solução 
do Rio de Janeiro, porque traz 

dinheiro novo e mais impos-
tos para gerar mais receita”.

Em 2020, a prefeitura in-
vestirá R$ 100 milhões no 
carnaval. Desse total, R$ 16 
milhões serão aplicados no 
Sambódromo, em operações 
de órgãos como a Riotur e 
Comlurb e na área de saúde.

Alves lembrou que nos úl-
timos três anos, só com a cap-
tação de patrocínio levantado 
por meio do caderno de encar-
gos (orientações e referências 
que devem ser obedecidas na 
concepção e execução de um 
projeto), foram aplicados R$ 
78 milhões, além de subven-
ções de R$ 25 milhões. “Hoje 
os blocos têm R$ 2 milhões 
divididos por eles”.

Blocos - De acordo com o 
presidente da Riotur, até o 
momento há 543 desfiles de 
blocos cadastrados, sendo 
que o maior número será na 

zona sul e no Centro, onde se 
apresentarão os megablocos, 
que costumam atrair mais 
público, como o Bloco da 
Preta, da cantora Preta Gil, e 
o Fervo da Lud, da cantora e 
compositora Ludmilla. Em 
cada uma das regiões serão 
apresentados 133 blocos.

Banheiros - Este ano serão 
instalados na cidade 32.536 
banheiros públicos, sendo 
11 mil em cabines químicas, 
65 em contêineres e 140 em 
módulos de mictório.

Guarda Municipal - A coman-
dante da Guarda Municipal, 
inspetora Tatiana Mendes, 
alertou para a necessidade de 
identificação de crianças nos 
dias de folia, para facilitar o 
encontro com os responsá-
veis caso se percam nas ruas. 
A inspetora destacou ainda a 
integração da Guarda Muni-

cipal com as polícias Militar 
e Civil no esquema de segu-
rança da cidade.

“A integração das delega-
cias de Polícia e com a Polícia 
Militar faz toda a diferença no 
processo. Nós não tivemos 
nesses três últimos anos os 
arrastões que aconteciam e 
eram muito ruins em todos 
os sentidos”, disse.

Monitoramento - O Centro 
de Operações da Prefeitura 
(COR) recebeu o reforço da 
Riotur e vai ter à disposição 
811 câmeras para monitorar 
os blocos de rua. Até agora, 
está prevista a presença de 
representantes de 30 órgãos 
públicos na sala de operações 
do COR, para facilitar a inte-
gração e a resposta imediata 
nos atendimentos.

Sambódromo - O presidente 
da Riotur, Marcelo Alves, 
assegurou que o cronograma 
das obras do Sambódromo 
segue dentro do previsto e 
o local será entregue o mais 
tardar no início de fevereiro.

O Ministério do Turismo 
investiu R$ 8,1 milhões nas al-
terações que envolvem desde 
mudança nas instalações elé-
tricas, para dar maior seguran-
ça ao espaço, até na pintura e 
reforma das arquibancadas.

Segundo Marcelo Alves, 
as obras não impedem que 
as escolas de samba façam os 
ensaios técnicos, que levam 
torcidas à Passarela do Samba 
antes do período de desfiles 
oficiais. “Isso é uma decisão 
da Liesa [Liga Independente 
das Escolas de Samba], que 
depende de patrocínio, mas 
o que compete à prefeitura e 
à Riotur já oferecemos o Sam-
bódromo, claro, respeitando 
as obras em andamento em 
algumas áreas. Nada impede 
que possam realizar os en-
saios técnicos”, disse.

Alexandre Macieira/ Riotur

O Ministério do Turismo investiu R$ 8,1 milhões para mudança nas instalações elétricas, para dar maior segurança, até na pintura e reforma das arquibancadas

Conteúdo detectou comprometimento das receitas de Niterói e Maricá

MPRJ apresenta estudo sobre 
distribuição de royalties  

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio do Centro 
de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça de 
Tutela Coletiva de Defesa 
da Cidadania (CAO Cida-
dania/MPRJ), apresentou 
estudo sobre a distribuição 
de rendas petrolíferas entre 
os municípios de Niterói e 
Maricá. Elaborado pelo Cen-
tro de Pesquisas do MPRJ, o 
relatório técnico foi exposto 
para representantes das 
duas prefeituras fluminen-
ses, em reunião realizada em 
dezembro, no MPRJ.

A reunião ocorreu por 
iniciativa da Promotoria de 
Justiça de Tutela Coletiva 
de Defesa da Cidadania do 
Núcleo Niterói, que instau-
rou procedimento adminis-
trativo para acompanhar 
as medidas tomadas pelos 
dois municípios para sua 
sustentabilidade econô-
mica independentemente 
de recursos de rendas pe-
trolíferas. Essa autonomia 
é fundamental, já que o 
Supremo Tribunal Federal 
julga em abril uma Ação 
Direta de Inconstituciona-
lidade (ADIN), que trata de 
uma nova redistribuição 
das rendas petrolíferas en-
tre os entes da federação.

Na reunião, foi apre-
sentada uma estimativa 

de impacto pela redução 
das rendas petrolíferas em 
função dessas mudanças 
das regras de distribuição. 
O estudo detectou o ele-
vado comprometimento 
das receitas do município 
de Maricá e de Niterói, que 
podem escassear a partir de 
abril de 2020, com o julga-
mento da ADIN.

Ao conhecer os números 
apresentados na reunião, o 

prefeito de Maricá, Fabiano 
Horta, teve uma visão mais 
apurada sobre os possíveis 
impactos em seu muni-
cípio. “Maricá ainda não 
tinha recebido a ordem de 
escala a concretizar-se em 
um cenário muito ruim 
para o município. O estudo 
ajuda porque nos dá tempo 
para transacionar para um 
modelo novo. Reforça a 
necessidade de uma gestão 

Divulgação

Os royalties têm sido uma grande fatia da receita dos dois municípios

CHN abre 
inscrições 
para 
residência
Tiveram início no dia 8, e 
seguem até 30 de janeiro, as 
inscrições para o processo 
seletivo do Programa de Resi-
dência Médica do CHN. Este 
ano, o hospital vai oferecer 
quatro vagas, sendo duas 
para a especialidade pediatria 
e duas para clínica médica. 
Para ingressar, os candidatos 
devem ser formados em me-
dicina e deverão se inscrever 
pelo site do hospital para 
prestar uma prova teórica, em 
que precisarão ser aprovados.

O programa – que é certifi-
cado pela Comissão Nacio-
nal da Residência Médica 
(CNRM), do Ministério da 
Educação e Cultura – terá 
duração de três anos para 
a especialidade pediatria e 
dois anos para clínica médi-
ca, com uma carga de 60 ho-
ras semanais. Os residentes 
terão a vivência da prática 
clínica, por meio do contato 
direto com pacientes, e serão 
supervisionados por especia-
listas em atendimento em 
diversos setores do CHN.

Para o dr. Moyzes Damas-
ceno, presidente do Centro de 
Ensino, Pesquisa e Inovação 
do CHN (CEPIn) e coordena-
dor dos programas de resi-
dência do hospital, “a abertu-
ra de um segundo programa 
de residência médica em uma 
área de base como a clínica 
médica aumenta muito a 
possibilidade de recebermos 
mais médicos residentes.”n

cada vez mais apurada, mais 
rígida do ponto de vista do 
apuramento das receitas e 
projeções futuras”, avaliou 
o prefeito, que participou 
da reunião acompanhado 
do procurador-geral do 
município, Fabrício Porto, 
e do controlador-geral Joab 
de Carvalho, entre outras 
autoridades de Maricá.

No mesmo sentido, a 
secretária municipal de 
Fazenda de Niterói, Gio-
vanna Victer, classificou 
como positivo o encontro. 
“É muito salutar essa tarefa 
do Ministério Público de 
orientar o gestor, o Execu-
tivo, para realizar as ativi-
dades, para performar da 
maneira adequada a legis-
lação. Todos nós queremos 
a evolução institucional. É 
muito positivo esse olhar 
do Ministério Público no 
estudo do CENPE, sempre 
profissionalizando a gestão 
dos dados e divulgando 
para toda a sociedade a 
realidade fiscal dos mu-
nicípios. É muito impor-
tante que cada vez mais o 
contribuinte, cidadão ou 
cidadã, conheça a realidade 
fiscal da sociedade para que 
possam cobrar de seus go-
vernos, de maneira efetiva, 
a realização das políticas 
públicas que eles merecem”, 
ressaltou Giovanna.

Fernando Maia/ Riotur

Cerca de 7 milhões de foliões devem curtir a festa nas ruas do Rio de Janeiro

Agência pede 
explicação 
sobre água 
turva no Rio
A Agência Reguladora de 
Energia e Saneamento Bá-
sico do Estado do Rio de Ja-
neiro (Agenersa) informou, 
ontem, que abriu processo 
regulatório para tratar dos 
procedimentos realizados 
pela Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos (Cedae) 
para “o correto e eficaz” 
restabelecimento do abas-
tecimento de água na região 
metropolitana.

Depois da reclamação 
de moradores de 11 bairros 
da cidade do Rio de Janeiro 
sobre o recebimento de água 
com cheiro forte e coloração 
turva, a Cedae disse ontem 
à noite (7) que as alterações 
não oferecem risco à popu-
lação. Em nota, a companhia 
informou que após análises 
finalizadas nesta terça-feira 
(7), técnicos da companhia 
detectaram a presença da 
substância geosmina em 
amostras de água. Mais de 
um milhão de pessoas vive 
nos bairros afetados.

A agência reguladora 
pediu que a Cedae preste es-
clarecimentos em cinco dias 
sobre as inspeções feitas nos 
bairros de Paciência, Campo 
Grande, Santa Cruz, Olaria, 
Brás de Pina e Ramos, acerca 
das reclamações dos usuá-
rios quanto à qualidade da 
água distribuída.

A Cedae também precisa 
apresentar o resultado das 
análises microbiológicas 
coletadas.
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A cidade de Petrópolis vol-
tou a ser assolada pela chu-
va nesta quarta-feira (8). O 
forte temporal que atingiu 
a Região Serrana do Rio 
causou mais estragos pela 
cidade, que está em estado 
de atenção. Vias ficaram 
completamente alagadas e 
carros foram arrastados pela 
correnteza. Após a chuva, a 
Prefeitura de Petrópolis deu 
início às ações de limpeza 
na cidade.

Um vídeo divulgado pelas 
redes sociais mostra pelo me-
nos três veículos sendo arras-
tados pela força da água. Nas 
imagens também é possível 

ver que outros carros estão 
com água quase até o teto.

Quem passava pela Serra 
de Petrópolis, na BR-040, no 
momento da chuva também 
se assustou. As encostas se 
transformaram numa ca-
choeira, tamanha a intensi-
dade da chuva. Outras vias 
importantes da cidade ficaram 
alagadas, como a Rua Coro-
nel Veiga, que liga o Centro a 
Quitandinha. O trânsito teve 
que ser fechado por causa do 
transbordamento do rio. 

De acordo com a Secreta-
ria de Defesa Civil de Petró-
polis, 45 ocorrências foram 
registradas nesta quarta-fei-
ra, sendo 33 de deslizamento 
de terra. Todo o contingente 
de 55 agentes permanece de 

Cidade registrou deslizamentos 

de terra e alagamentos

Carros são 
arrastados 
pela água em 
Petrópolis

Reprodução da internet

Ruas viraram rios e os carros ficaram completamente submersos. Pessoas ficaram ilhadas em lojas e centros comerciais

Pamella Souza
pamella.souza@ofluminense.com.br

Limpeza - Pelo menos 120 
funcionários começaram a 
atuar na limpeza dos locais 
atingidos ainda na noite 
de ontem.  Uma equipe foi 
deslocada para fazer ras-
pagem de lama na Rua Cel. 
Veiga e na Rua Washington 
Luiz, e limpeza em ruas do 
Centro Histórico. Também 
foram levados funcionários 
para atuar na região do Bin-
gen, Capela, Rua Francisco 
Manoel, Av. Piabanha até 
o entorno do Palácio de 
Cristal, fazendo a limpeza 
de cabeceiras de pontes, 
postes e calçadas, e ainda a 
retirada de folhas que foram 
arrastadas pela chuva e obs-
truíram tampas de ralos de 
drenagem.

Previsão - O Instituto Na-
cional  de  Meteorologia 
(Inmet) divulgou ontem 
alerta de perigo para várias 
regiões do Rio de Janeiro, 
devido a um acumulado de 
chuva. Válido até as 13h de 
hoje, o comunicado alerta 
sobre risco de alagamentos, 
deslizamento de encostas e 
transbordamento de rios. 
No estado do Rio, as áreas 
que podem ser atingidas 
são a Costa Verde, a Região 
Serrana, a Região Norte e a 
Região Metropolitana.

prontidão para atender aos 
chamados dos moradores. 
De quinta-feira passada até 
ontem foram 310 ocorrên-
cias cadastradas e que estão 
sendo atendidas pelo corpo 
técnico da pasta.

Em menos de uma hora, o 
município acumulou o volu-
me de 90 milímetros de chu-
va, número nove vezes maior 
para o esperado no dia. Na 
Rua João Xavier, no Bingen, 
o pluviômetro registrou 96,4 
milímetros de chuva em 

uma hora. No Dr. Thouzet 
o acumulado chegou a 85 
milímetros.Já nas últimas 96 
horas, o pluviômetro marcou 
o acumulado de 201.8 milí-
metros na Rua 24 de Maio.

Deslizamentos de terra 
foram registrados na Rua 
Veriadinao Felix, na Estrada 
da Saudade; na Rua Alagoas, 
no Quitandinha; Carlos Fre-
derico Keuper, na Mosela, e 
Rua Paulo Hervê, no Bigen.

A prefeitura abriu um 
ponto de apoio na Escola 

Municipal Stefan Zweig e 15 
moradores de três famílias 
foram encaminhados para o 
local. Eles estão recebendo 
atendimento de assistentes 
sociais. Até a noite de ontem, 
três imóveis foram interdita-
dos pela Defesa Civil. Uma 
casa foi destruída por um 
raio no Atílio Marotti. Uma 
criança ficou ferida por uma 
descarga elétrica, mas seu 
estado de saúde não foi di-
vulgado até o fechamento 
desta edição.

Após a forte 
chuva, a Região 
Serrana do Rio 
segue em alerta 
de perigo até às 
13h de hoje

Detrans têm até junho para 
adequação do CRLV digital

O Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran) determi-
nou prazo até 30 de junho 
deste ano para que os De-
trans de todo o país estejam 
adequados a fornecer aos 
motoristas o novo formato 
digital do Certificado de Re-
gistro e Licenciamento de 
Veículo (CRLV ), o CRLV-e, 
conforme prevê a delibera-
ção nº 180/2019 do Contran, 
publicada no início deste 
mês, que trata da substitui-
ção do documento em papel 
pelo modelo eletrônico.

Segundo o Contran, o 
motorista poderá, opcio-
nalmente, utilizar uma via 
impressa do CRLV-e, que 
terá a mesma validade do 
documento digital. A dife-
rença é que o documento 
será impresso em papel co-
mum, validado por um QR 
Code específico.

De acordo com o ministro 
substituto da Infraestrutura, 
Marcelo Sampaio, a medida 
faz parte das diretrizes de 
transformação digital do 
governo do presidente Jair 
Bolsonaro.

“Essa é mais uma inicia-
tiva do governo para sim-
plificar a vida do cidadão, 
trazendo mais modernidade 

e agilidade para o dia a dia 
das pessoas”, disse.

“O CRLV-e somente será 
expedido após a quitação 
dos débitos relativos a tri-
butos, encargos e multas 
de trânsito e ambientais, 
vinculados ao veículo, bem 

como o pagamento do Se-
guro Obrigatório (DPVAT)”.

Para ter acesso ao CRLV 
digital, o motorista precisa 
baixar o aplicativo da Cartei-
ra Digital de Trânsito (CDT) 
no celular e cadastrar os da-
dos do veículo na plataforma. 

Com isso, terá a visualização 
do documento sem a neces-
sidade de acesso à internet.

O aplicativo, desenvolvi-
do pelo Serpro, em parceria 
com o Denatran, está dispo-
nível gratuitamente nas lojas 
Google Play e App Store.

Motorista poderá, opcionalmente, utilizar uma via impressa do CRLV-e
Marcelo Camargo / Agência Brasil

O Contran determinou prazo até 30 de junho para que os Detrans estejam adequados a fornecer o novo formato digital do CRLV

Niteroiense procura 
por arara perdida

O caso de uma arara verme-
lha perdida em Piratininga, 
Região Oceânica de Niterói, 
repercutiu nas redes sociais 
no final do ano passado, após 
a criação da página “Ajude a 
achar Sandra”, no Facebook, 
e segue chamando a atenção 
dos internautas.

Sandra, a arara perdida, 
pertence a Maikel Alves e, 
de acordo com ele, a ave 
sumiu após se assustar com 
um barulho alto de fogos e 
voar do coqueiro onde vivia 
no quintal da casa de seu 
dono. O caso aconteceu no 
último dia 23 e, através de 
publicações no Facebook, 
atingiu cerca de 60 mil pes-
soas e obteve mais de mil 
compartilhamentos, além 
de ter mobilizado moradores 
do entorno da região para 
localizar Sandra.

Maikel também recorreu 
ao uso de carros de som, 
onde chamava pela arara 
que, acostumada com a voz 
do seu dono, sempre canta-
va e voava de volta. Com o 
carro, percorreu os bairros 
de Piratininga, Camboinhas 
e Itaipu, mas sem sucesso.

Não é a primeira vez que 
Sandra foge de casa, mas 
nos outros episódios em 
que o caso aconteceu, a ave 
era sempre encontrada na 
casa de vizinhos próximos 

e nunca teve o costume de 
voar para longe. Ainda com 
esperanças, Maikel checa 
a maioria dos locais onde 
dizem ter visto a ave.

“Tem gente dizendo que 
viu uma ave vermelha no 
céu, mas as informações são 
de locais tão distantes uns 
dos outros que desanima-
mos, quando é perto, sempre 
vamos checar. Quando San-
dra fica com fome, é provável 
que tenha se aproximado de 
alguém, pois cresceu saben-
do que as pessoas gostam de 
dar comida a ela”, contou, e 
completou oferecendo uma 
recompensa para quem de-
volver Sandra para a família.

“Vamos recompensar 
quem a trouxer de volta. Ela 
foi criada solta. Se alguém 
a pegou, que não a venda 
ou engaiole. Nos traga ela. 
Até uns R$ 500 eu teria para 
dar”, expôs.

Segundo Maikel, o ani-
mal vive com ele há nove 
anos, desde os três meses, 
e é anilhada, ou seja, possui 
uma marcação individual 
com um pequeno anel de 
metal na pata, para facilitar 
que seja identificada e de-
volvida ao seu dono. Além 
disso, a ave também possui 
certidão do Ibama.

Para entrar em contato 
com Maikel Alves, basta bus-
car a página “Ajude a achar 
Sandra” no Facebook ou pelo 
telefone (21) 99422-3583.

Justiça determina audiência 
sobre alterações nas barcas

A Justiça designou audiên-
cia especial para tratar da 
possibilidade de alteração 
de horário e trajeto das 
barcas conforme reque-
rido, nesta terça-feira (7), 
pela Defensoria Pública do 
Estado do Rio de Janeiro 
(DPRJ). Em decisão que 
determina a realização 
da audiência no dia 15 de 

janeiro (às 15h), também 
ficou resolvido que mora-
dores e usuários do serviço 
apresentem uma contra-
proposta até o dia 13, por 
meio da Defensoria, com 
adequações de percurso 
e horário do transporte 
para melhor embasar a 
condução do caso. Com 
a determinação judicial, 

foram adiadas as mudan-
ças de itinerário previstas 
para entrar em vigor nesta 
quarta-feira (8).

Proferido também nesta 
quarta (8), o entendimento 
da 6ª Vara da Fazenda Pú-
blica da Capital atende ma-
nifestação da Defensoria 
em ação coletiva ajuizada 
pela instituição em 2016. 

À época questionando as 
mudanças anunciadas pela 
CCR Barcas em Cocotá, 
a DPRJ dessa vez contes-
ta na ação as alterações 
anunciadas em três das 
cinco linhas operadas pela 
concessionária. Em uma 
delas o tempo de trajeto 
aumentaria de 50 minutos 
para quase duas horas.

Decisão estabelece que moradores e usuários apresentem contraproposta 

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

A Secretaria Municipal de 
Saúde e Defesa Civil de 
Duque de Caxias começa o 
ano de 2020 intensificando 
a vacinação contra o sa-
rampo no município. Com 
o objetivo de interromper 
a circulação do vírus e blo-
quear a incidência de ca-
sos da doença na cidade, o 
Departamento de Vigilân-
cia em Saúde (DVS) pro-
move nesta quinta-feira, 
09/01, das 9h às 13h, mais 
um mutirão de vacinação. 
Desta vez, a ação acontece 
na UBS Calundu (Estrada 
do Calundu, s/nº, Nossa 
Senhora do Carmo - Pan-
tanal), no segundo distrito. 

A prioridade é imunizar e 
verificar as cadernetas de 
vacinação das crianças de 
6 meses a 2 anos - faixa etá-
ria que corresponde a 90% 
da população mais afetada 
pela doença no município 
-, além de vacinar jovens e 
adultos até 49 anos.

Acesse o link para sa-
ber a localização e horário 
de funcionamento das 
unidades:

h t t p s : / / d u q u e d e -
caxias.rj.gov.br/noticia/
prefeitura-de-duque-
de-caxias-disponibiliza-
vacina-contra-o-saram-
po-em-mais-de-50-uni-
dades-de-saude/1787.

Caxias vacina contra sarampo
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Acidentes apresentam redução de 19% e total de vítimas diminui 21%

Número de crimes cai 57% 
nas estradas estaduais
Lançado no final do ano passa-
do pela Secretaria de Estado de 
Polícia Militar do Rio de Janeiro, 
o “Viagem Segura” começa a 
demonstrar sua eficiência como 
programa destinado a oferecer 
mais segurança aos usuários 
das rodovias estaduais. Durante 
o mês de dezembro, quando 
aumenta de forma significativa 
o movimento de veículos nos 
seis mil quilômetros da malha 
rodoviária estadual, houve re-
dução de 57% do número total 
de ocorrências de crimes contra 
a vida e contra o patrimônio.

No último mês de 2019, em 
comparação com o mesmo 
período do ano anterior, houve 
redução expressiva em quatro 
indicadores criminais impac-
tantes: roubo de rua (-59%); 
roubo no interior de coletivo (- 
71%); roubo de veículos (- 64%); 
e roubo de carga (-77%).

Segundo o Governo do Esta-
do, no quesito trânsito nas rodo-
vias, o programa Viagem Segura 
também contribuiu bastante 
para a redução de acidentes 
em comparação com o mesmo 
período do ano anterior. No 

período de Natal, de 23 a 25 de 
dezembro, houve um declínio 
de 19% do número de acidentes 
de 21% do número de vítimas. 
No período de Réveillon, de 
28 de dezembro de 2019 a 2 de 
janeiro de 2020, houve queda do 
número de acidentes (- 5%) e de 
vítimas (-12%).

Inspirado no sucesso do 
Percurso Seguro, que passou 

a reforçar o policiamento nos 
principais corredores viários 
da capital e contribuiu bastante 
para a redução de roubos e ou-
tros delitos, o programa Viagem 
Segura foi lançado em outubro 
do ano passado.

Com base na leitura e aná-
lise das manchas criminais, o 
programa prevê uma maior 
integração entre o Batalhão de 

Polícia Rodoviária (BPRv) com 
os batalhões operacionais lo-
calizados entre os municípios 
da Região Metropolitana e das 
áreas turísticas. O Viagem Se-
gura é empregado em todos os 
finais de semana e reforçados 
em feriados prolongados e 
períodos especiais, como fes-
tejos de final de ano, carnaval e 
Semana Santa.

Divulgação/Palácio Guanabara

Governo do Estado atribui redução dos índices de criminalidade nas estradas ao programa “Viagem Segura”

PRF prende fugitivo 
do sistema prisional
A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) prendeu um foragido 
do sistema prisional, sem 
carteira de motorista, em 
uma abordagem na Rpdp-
voa BR-101, na Avenida do 
Contorno, em Niterói. O 
caso aconteceu na manhã 
de quarta-feira (8).

Pol icia is rea l i zava m 
ronda na BR-101, quando 
deram ordem de parada a 
uma motocicleta. O condu-
tor não obedeceu e fugiu. 
Durante a fuga, ele acabou 
caindo da motocicleta.

Os policiais consegui-
ram abordá-lo. Ele afirmou 
não ter documento e passou 
um nome que não era dele.

A ocorrência foi encami-
nhada a 78ª DP (Fonseca). 
Lá conseguiram identifi-
cá-lo e constataram que 
era um foragido do sistema 
prisional.

Ele foi autuado pela in-
fração de dirigir sem pos-
suir carteira de habilitação 
e sua moto foi levada ao 
Pátio Rodando Legal de 
Tanguá.

Divulgação/PRF

Motocicleta do foragido foi apreendida pelos agentes da PRF

Renato Cariello (PDT) foi ferido ao sofrer assalto no último dia 30

Polícia prende suspeito de 
atirar em vereador de Niterói

O suspeito de atirar no ve-
reador de Niterói Renato 
Cariello (PDT), no dia 30 de 
dezembro de 2019, foi preso 
na manhã desta quarta-feira 
(8). Policiais civis da 78ª DP 
(Fonseca) cumpriram man-
dado de prisão temporária 
pelo crime de roubo na casa 
do acusado, no bairro do 
Rocha, em São Gonçalo. A 
ação contou com apoio do 
12º BPM (Niterói) e da 79ª DP 
(Jurujuba).

De acordo com a distri-
tal, uma investigação de-
senvolvida por seu setor de 
roubos e furtos apurou que 
o homem de 26 anos teria 
participado da tentativa 
de assalto contra o parla-
mentar. O suspeito ainda é 
investigado pela prática de 
diversos roubos em Niterói e 
São Gonçalo no final do ano 
passado.

A delegacia do Fonseca 
realizou a ação para cap-
turar o atirador ainda nas 
primeiras horas desta quar-
ta-feira, quando também foi 
cumprido mandado de bus-
ca e apreensão na residência 
dele. Durante as buscas 
na casa do acusado, foram 
encontrados um revólver 
calibre 38, produto de furto, 
três estojos def lagrados e 
três munições intactas.

Por conta disso, o ho-
mem também foi autuado 

em flagrante por porte ile-
gal da arma que, de acordo 
com dados preliminares da 
distrital, teria sido a mesma 
usada na tentativa de assalto 
a Cariello. Os policiais civis 
também apreenderam a mo-
tocicleta e o capacete usados 
no dia do crime.

Ainda foram encontrados 
e apreendidos dois simula-
cros de arma de fogo, dois 
telefones celulares, placas de 
veículos, diversos relógios, 
anéis, cordões, a partir dos 
quais a polícia já identificou 
novas vítimas dos roubos 
em São Gonçalo. O suspeito 
possui anotações criminais 
anteriores por furto a tran-
seunte e receptação. 

Memória - O vereador Rena-
to Cariello foi ferido na perna 

por estilhaços, na tarde do 
último dia 30 de dezembro, 
ao entrar em luta corporal 
com um homem que ten-
tou assaltá-lo, no bairro da 
Engenhoca, Zona Norte de 
Niterói. Na ocasião, Cariello 
estava acompanhado por 
sua filha e estava saindo de 
casa, indo em direção a seu 
carro.

O atirador, que estava de 
capacete e em uma motoci-
cleta, fez a abordagem, mas 
o vereador reagiu. Após ferir 
Cariello, o assaltante fugiu 
sem levar nada. O parlamen-
tar foi socorrido ao Hospi-
tal Estadual Azevedo Lima 
(Heal), que fica no Fonseca, 
também na Zona Norte. Ele 
recebeu alta no mesmo dia, 
apenas com ferimentos le-
ves.(Vitor d’Ávila).

Divulgação/Polícia Civil

Polícia encontrou suspeito do crime em uma casa em São Gonçalo

SG: 4 idosos 
mortos por 
bala perdida 
em um mês
São Gonçalo teve mais uma 
morte confirmada de idoso por 
bala perdida. Adenir Nunes da 
Conceição, de 60 anos, foi atin-
gido na comunidade do Portão 
do Rosa no último sábado (4). 
Ele chegou a ser levado para o 
Hospital Estadual Alberto Torres, 
mas não resistiu. No dia seguin-
te, Lisete Pereira, de 78 anos, 
foi atingida no quintal de casa, 
no bairro Arsenal, também em 
São Gonçalo. Com a morte de 
Adenir, o município contabiliza 
quatro idosos mortos por balas 
perdidas desde dezembro.

Sobre as circunstâncias da 
morte de Adenir, a Polícia Mi-
litar informou, em nota, que 
uma equipe do Batalhão de São 
Gonçalo foi alvo de criminosos 
armados quando estava na ro-
dovia BR-101, no acesso à comu-
nidade do Salgueiro. Segundo a 
PM, os agentes não revidaram os 
tiros e, logo em seguida, popula-
res informaram aos policiais que 
um homem havia sido atingido 
por bala de fogo.

O caso está sendo investiga-
do pela Delegacia de Homicídios 
(DH) de Niterói. Procurada, a 
Polícia Civil informou que di-
ligências estão em andamento 
para esclarecer a morte.

Em dezembro, outras duas 
idosas foram vítimas de bala 
perdida no município. Sandra 
Gomes Sales, de 61 anos, e Maria 
dos Remédios Vilarinho de Je-
sus, de 68 anos, foram atingidas 
no bairro Jardim Catarina.

O diretor-geral da Polícia 
Federal (PF), Disney Rosseti, 
pediu nesta terça (7) apoio 
à Organização Internacional 
de Polícia Criminal (Interpol) 
para prender Eduardo Fauzi 
Richard Cerquise, um dos 
cinco suspeitos de atacar a 
sede da produtora Porta dos 

Fundos na véspera do Natal 
de 2019. Segundo a PF,  Cer-
quise viajou para Rússia dias 
após o ataque criminoso. 
Sua prisão temporária foi 
decretada e ele é considerado 
foragido da Justiça brasileira. 
Caso seja encontrado, Cerqui-
se pode vir a ser extraditado.

Disney pede prisão de Fauzi à Interpol

Agentes do Programa Ni-
terói Presente tentaram 
na tarde desta quarta 
(8) abordar um homem 
que estava em uma mo-
tocicleta, mas ele ace-
lerou, desencadeando 
perseguição pelas ruas 
do Barreto, em Niterói. O 
motociclista acabou ba-
tendo de frente em uma 
ambulância de São Gon-
çalo e foi encaminhado 
ao Hospital Estadual Aze-
vedo Lima (Heal).

A ocorrência foi re-
gistrada na 78ª DP (Fon-
seca). Até o fechamento 
desta edição não havia 
informações sobre o es-
tado de saúde do motoci-
clista nem se ele possuía 
ficha criminal. (André 
Bernardo).

Perseguição e 
acidente

Guarda usa arma de 
choque contra ladrão
Um homem foi preso na ma-
nhã desta quarta-feira (8), sob 
suspeita de furtar uma moto 
próximo à Estação das Barcas, 
no Centro de Niterói. Guardas 
Municipais usaram uma pis-
tola de choque para contê-lo.

Segundo a polícia, os agen-
tes da Guarda foram abor-
dados por um pedestre que 
afirmou suspeitar que um 
homem havia acabado de 
furtar uma motocicleta que 
estava estacionada ao lado do 
shopping Bay Market.

Os guardas saíram com 
uma viatura em busca do 
suspeito, que foi localizado a 
poucos metros dali, entre a 
Estação das Barcas e a Praça 
Juscelino Kubitcshek, ainda 
pilotando a moto.

O homem não respeitou a 
ordem de parada e os agentes 
utilizaram pistolas de cho-
que para impedir a fuga. Os 
guardas realizaram a aborda-
gem questionando sobre os 
documentos da moto, mas o 
suspeito afirmou que não os 
possuía.

A moto e o homem foram 
conduzidos à delegacia da re-
gião. Quando proprietário do 
veículo foi ao estacionamento 
e não encontrou a motocicle-
ta, foi informado por popula-
res sobre o ocorrido e também 
foi à delegacia.

A moto foi recuperada e 
devolvida ao dono. O suspeito 
acabou preso em flagrante por 
furto. A 76ª DP (Niterói) regis-
trou o caso. (Vitor d’Ávila).

Foto enviada via WhatsApp OFlu

Motocicleta furtada foi recuperada por guardas-municipais

Um vídeo postado pela 
Prefeitura de Niterói 
chamou atenção de in-
ternautas pela internet. 
Imagens mostraram o 
resgate de uma vítima 
de afogamento na Praia 
de Gragoatá, na última 
terça-feira (7). Ela foi 
socorrida por agentes 
do Niterói Presente que 
realizavam um patrulha-
mento na área.

Um dos agentes pu-
lou no mar e resgatou a 
vítima. Logo após o res-
gate, a mesma recebeu 
os primeiros socorros do 
Corpo de Bombeiros. Até o 
fechamento desta edição a 
prefeitura não havia divul-
gado o estado de saúde da 
mulher nem outras infor-
mações sobre o caso.

Salva de 
afogamento
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Presidente critica Lula durante live para assistir ao discurso de Donald Trump

Jair Bolsonaro reafirma que 
Brasil repudia o terrorismo
Após assistir ao pronuncia-
mento do presidente dos 
Estados Un idos, Dona ld 
Trump , sobre o conf lito 
com o Irã, o presidente Jair 
Bolsonaro reafirmou nes-
ta quarta (8) que o Brasil 
defende a paz no mundo 
e repudia o terrorismo. “A 
nossa Const it u ição aqu i 
diz no Artigo 4, a República 
Federativa do Brasil rege-se 
na s sua s relações i nter-
nacionais pelos seguintes 
princípios: a defesa da paz 
e no repúdio ao terrorismo”, 
disse, com a Constituição 
Federal nas mãos.

Bolsonaro fez uma trans-
missão ao v ivo, por uma 
rede social, de seu gabinete 
no Palácio do Planalto, en-
quanto assistia ao pronun-
ciamento de Trump pela 
televisão. “Muitos acham 
que o Brasil deve se omitir 
no tocante aos aconteci-
mentos. Complementaria 
apenas uma questão, nós 
temos que seguir as nossas 
leis, nós não podemos ex-
trapolar, mas acredito que a 
verdade tem que fazer parte 
do nosso dia a dia, que nós 
queremos paz no mundo”, 
disse, fazendo referências 
ao ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, que mais cedo 
havia criticado a atuação do 
governo Bolsonaro na crise 
entre Irã e Estados Unidos. 
Em entrevista ao site Diário 

do Centro do Mundo, o pe-
tista disse que “o momento 
não é adequado para o Brasil 
se meter em uma briga ex-
terna”, chamando Bolsonaro 
de “lambe botas do Trump”.

Bolsonaro, por sua vez, 
disse que, em 2009, Lula 
defendeu que o Irã enri-
quecesse urânio acima de 
20 % pa ra f ins pací f icos, 
muito acima da cota de-
fendida pela comunidade 

internacional para que não 
houvesse risco da produção 
de uma bomba nuclear. 

Trump falou nesta quar-
ta-feira, na Casa Branca, 
em Washing ton, sobre o 
ataque iraniano com mís-
seis balísticos a duas bases 
aéreas dos Estados Unidos, 
na véspera, no Iraque. De 
acordo com o presidente 
norte-americano, não há 
registros de mortes.

A Guarda Revolucioná-
ria do Irã assumiu a res-
ponsabilidade pelo ataque 
e i n for mou que foi u ma 
reação ao assassinato do 
general iraniano Qassem 
Soleimani. Na semana pas-
sada, um ataque com drone 
feito pelos Estados Unidos 
no Iraque resultou na mor-
te de Soleimani , uma das 
principais lideranças mili-
tares do Irã.

Reprodução da Internet

Jair Bolsonaro fez transmissão ao vivo enquanto assistia ao discurso do presidente americano Donald Trump

Juízes: a angústia
no decidir

Por Orlando Gonzalez, 
procurador federal aposentado

A t ão esperada reno-
v a ç ã o  d o  C o n g r e s s o 
Naciona l t rou xe u ma 
geração de novatos en-
tusiasmados, ansiando 
por participar da v ida 
nacional com suas con-
t r i b u i ç õ e s  f u n d a d a s 
num ideário inovador 
a preencher omissões 
legislativas históricas, 
m a nt id a s por ol iga r-
quias poderosas, inte-
resses pol ít ico-pa r t i-
dá r ios empeder n idos 
além de uma multifária 
vertente de forças eco-
nômicas que inf luen-
c i a m ,  s i l e n t e m e n t e , 
muitas das normas ju-
rídicas de cujas origens 
inacessíveis sequer se 
desconfia. E é esse ma-
nancial de bons ventos 
e ciclones indesejados 
que, misturados e inde-
finidos em suas másca-
ras, cai sobre a magis-
tratura, incumbida de 
aplainar controvérsias, 
sob o fogo cruzado de 
interesses que movem 
a s  pl a c a s  t e c t ôn ic a s 
do subsolo polít ico de 
onde partem digressões 
habilmente construídas 
ocupando espaços mi-
diáticos, muitas vezes 
para manipular a opi-
nião públ ica a apoia r 
o que nem sempre está 
na ex pectat iva da so-
ciedade.

Nesse cha r iva r i  de 
informações e contrain-
formações, tecido com 
técnicas da propaganda 
subliminar e da espio-
nagem e cont raespio-
n a gem i ndu st r i a i s  (e 
até estatais), os magis-
trados sofrem as dores 
de parto de julgar su-
bord inados a leis que 
já chegam deformadas 
pelo empurra-empurra 
que as geraram, sendo 
até difícil identificar a 
área de inf luência onde 
s e  s it u a m s u a s c a s a-
mat a s.  V i s lu mbr a-se, 
então, que o Legislativo 
jor ra, por leg islat u ra, 
milhares de conf l itos, 
oriundos de leis novas, 
no colo do Judiciá r io, 
mu it a s que a f ront a m 
a técnica legislat iva e 
ostenta m seus jabut is 
opor t u n i st a s .  P ior :  o 
a montoado de lei s se 
desdobra em decretos 
e regulamentações que 
geram mais antagonis-
mos ent re c idadãos e 
entidades governamen-
tais, hostilidades essas 
que deságuam, inevita-
velmente, nos labirintos 
forenses.

Sobrecarregados, os 
juízes padecem de toda 
gama de crít icas. Está 
na boca do povo:  a Jus-
tiça é lenta, a prescrição 
chega pr i mei ro que a 
pena, o acesso a ela di-
ferencia o rico do pobre, 
etc. Como se o entulho 
de processos não tirasse 
a velocidade desejada. 
Como se leis, compostas 
às pressas e estrutura-
das por cabos de guerra 
particulares, propicias-
sem sentenças impecá-
veis, isentas de erros, 
aqueles erros que o ar-
revesado da s leis não 
deixa ao julgador uma 
terceira via de eleição, já 
que sua obrigação é jul-
gar e não legislar. E tem 

de sentenciar, não pode 
considerar a causa em-
patada, como ilustra a 
piada do juiz do interior, 
nem pode encaminhar 
os autos ao Legislativo 
p a r a  q u e  e s s e  P o d e r 
preencha lacunas, re-
vog ue disposit ivos ou 
supra o ordena mento 
jurídico daquilo de que 
é carente diante do rolo 
compressor das vicissi-
tudes sociais.

Mu ito embora essa 
angústia perpasse dia-
r i a ment e  o  e x er c íc io 
da judicatura, o julga-
dor ainda ouve que sua 
s ent enç a f oi  i nj u s t a , 
inadequada e ofensiva à 
Justiça. Não é surpreen-
dente,  vez por out r a , 
ouvir até de  operadores 
do Di reito semel ha n-
te deselegância. Nesse 
caso recheiam a diatribe 
com o termo teratoló-
gico, emprestando-lhe 
o significado de mons-
truosidade, embora até 
hoje nenhuma lei tenha 
def inido, como l imite 
tipificado, o que seja te-
ratológico. Deste modo, 
teratológico é o que al-
guém pensa da decisão 
de um juiz que, na sua 
independência e saber, 
vê o deslinde da causa 
por caminho diverso do 
crít ico, especia lmente 
qua ndo este é a pa rte 
vencida. A discordância 
é normal no ambiente 
foren s e,  em to d a s a s 
instâncias. Quando um 
processo submet ido a 
ju lg a mento do ST F e 
f inda com o placar de 
6 x 5, os votos vencidos 
seriam todos teratoló-
gicos apenas porque se 
contrapõem aos outros? 
Ou teratológicos seriam 
os vencedores?

Imagine-se essa an-
gústia na hora de conce-
der uma liminar que te-
nha caráter de urgência, 
diante de uma questão 
em que a ameaça à vida 
está em jogo. Se o juiz 
defere o ped ido, com 
ba se em i n for mações 
documentais precárias, 
poderá estar colaboran-
do, involuntariamente, 
com um golpe de sol-
t u ra de u m i nd iv íduo 
e sper to.  Se ne ga,  e  o 
requerente morre, o juiz 
não passará de um de-
salmado, insensível às 
desditas humanas, que 
dá ma is va lor à buro-
cracia judiciária que à 
v ida humana. Um im-
piedoso que apenas com 
uma caneta mata tanto 
qua nto u m a ssa ssi no 
vulgar.

Há mais riscos no de-
sempenho da atividade 
de um juiz do que supõe 
o mais capaz teórico das 
ciências jurídicas.

Divulgação

OPINIÃO

O amontoado 
de leis se 
desdobra em 
decretos que 
geram mais 
antagonismos

O julgador 

ainda ouve que 

sua sentença 

foi injusta, 

inadequada e 

ofensiva à Justiça

Trump quer Irã sem armas nucleares
No pr i mei ro pronu ncia-
mento após ataque dos Es-
tados Unidos que resultou 
no assassinato do general 
iraniano Qassem Soleimani 
e que levantou o risco de 
um conflito internacional, 
o presidente americano, Do-
nald Trump, defendeu que o 
país árabe abra mão de seu 
arsenal nuclear.

A expectativa pelo dis-
curso de Trump era grande, 
uma vez que ocorreu um dia 
após o Irã bombardear duas 
bases dos EUA no Iraque, 
em sua primeira retaliação 
ao assassinato do general 
Soleimani. O Irã classificou o 
ataque americano de ato ter-
rorista de Estado. O Iraque 
foi em sentido semelhante, 
condenando a ação.

Trump não mencionou 
explicitamente novos ata-
ques ao Irã, mas manteve 
a ameaça de novas retalia-
ções e cobrou o abandono 
do programa nuclear pelo 
país rival, dizendo que no-
vas sanções serão adotadas 
enquanto o Irã “não mudar 
o comportamento”.

“Enquanto eu for presi-
dente dos EUA o Irã não terá 
uma arma nuclear. Nossas 
forças estão prontas para o 
que for necessário. Nações 

toleraram o comportamento 
desestabilizador do Irã por 
anos. Esses dias acabaram. 
O Irã deve abandonar suas 
ambições nucleares e seu 
apoio ao terrorismo”, ressal-
tou Trump.

A pós e s s a s a me aç a s, 
Trump afirmou que os Esta-
dos Unidos estão “prontos 
para abraçar a paz”. “Uma 
mensagem aos líderes e ao 
povo do Irã. Queremos que 
vocês tenham o futuro que 
merecem, com prosperi-
dade. A destruição do ISIS 
[Estado Islâmico] é boa para 
o Irã. E devemos trabalhar 
juntos nesta prioridade”, 
propôs.

Justificativas - Trump tam-
bém usou o pronunciamento 
para justificar o assassinato 
de Soleimani. O governan-
te reiterou o argumento já 

apresentado de que o ata-
que foi necessário diante 
da iminência de ações que 
colocariam em risco a vida 
de cidadãos estadunidenses.

“Nenhuma vida dos EUA 
e do Iraque foi perdida por 
conta da ação do nosso sis-
tema de inteligência. Solei-
mani foi responsável por 
algumas das maiores atro-
cidades, lançando ataques 
terroristas contra alvos civis. 
Promoveu guerras por toda a 
região e assassinou milhares 
de americanos. Ele deveria 
ter sido ex ter minado há 
muito tempo”, disse.

Trump descartou tam-
bém o argumento de que 
um conf lito com o Irã te-
ria relação com o interesse 
no controle de petróleo do 
país, análise frequente no 
caso da guerra do Iraque 
nos anos 2000. “Nós somos 
o maior produtor de óleo e 
gás natural no mundo. Nós 
não precisamos do óleo do 
Oriente Médio”.

Outros países - O presiden-
te ta mbém mencionou o 
posicionamento de outras 
nações diante da repercus-
são do episódio. A Rússia 
condenou o ataque e ofere-
ceu apoio ao Irã. A China 

também adotou postura crí-
tica. Países europeus, como 
Alemanha, também tiveram 
reações críticas, embora sem 
declarar apoio, condenando 
a escalada dos conflitos.

Trump pediu que a co-
mu n idade i nter naciona l 
siga o exemplo dos Estados 
Unidos, que abandonaram 
o acordo nuclear com o Irã 
em 2018. 

“O tempo chegou para o 
Reino Unido, a China, a Rús-
sia e a Alemanha reconhece-
rem isso. Devemos trabalhar 
juntos para fazer um acordo 
com Irã que faça do mundo 
um lugar mais seguro. O Irã 
pode ser um grande país. 
Hoje, vou pedir à OTA N 
[Organização do Tratado do 
Atlântico-Norte] para ficar 
mais envolvida no processo 
do Oriente Médio”, pontuou 
o presidente.

Dólar e petróleo caem após discurso
O dólar e o petróleo caíram 
com indicações de que o 
conf lito entre os Estados 
Unidos e o Irã pode dimi-
nu i r nos próx i mos d ias. 
O dólar comercial fechou 
esta quarta-feira vendido a 
R$ 4,052, com queda de R$ 
0,013 (-0,32%). A cotação do 
barril de petróleo do tipo 
Brent caiu para US$ 65,87 
no fim da tarde, com recuo 
de 3,52%. 

A moeda norte-america-
na oscilou durante a manhã 
e operou em alta. A cotação, 
no entanto, passou a cair 
após o discurso do presi-
dente nor te-a mer ic a no, 
Donald Trump. Em pronun-
ciamento no início da tarde, 
Trump disse que pretende 
reforça r as sa nções eco-
nômicas ao Irã, mas não 

na terça.
Apesar de ter operado 

em alta durante toda a ma-

pretende retaliar os ataques 
a bases aéreas dos Estados 
Unidos no Iraque, ocorridos 

drugada, a cotação do barril 
do petróleo tipo Brent caiu 
para abaixo de US$ 66 pela 
primeira vez no ano. O bar-
ril abriu a manhã em queda, 
permanecendo em bai xa 
durante todo o dia.

O alívio não se repetiu 
no mercado de ações. O Ibo-
vespa, índice da B3 (antiga 
Bolsa de Valores de São Pau-
lo), encerrou esta quarta aos 
116.232 pontos, com queda 
de 0,37%. Nas bolsas inter-
nacionais, no entanto, o dia 
foi marcado pela calma. As 
principais bolsas europeias 
fecharam em alta: 0,71% em 
Frankfurt, 0,31% em Paris e 
0,01% em Londres. Nos Es-
tados Unidos, o índice Dow 
Jones, de Nova York, opera-
va em alta de 0,28% perto do 
fim das negociações.

Marcello Casal JrAgência Brasil

Indicações de que conflito pode diminuir fizeram alta do dólar recuar

Pronunciamento 
do presidente 
americano veio 
um dia após 
ataque do Irã a 
bases dos EUA

Donald Trump 
não mencionou 
novos ataques, 
mas manteve a 
ameaça de novas 
retaliações 



Cultura 7Quinta-feira, 9/1/2020 ofluminense.com.br

Niterói brilha
O niteroiense Diego Malheiros, que está le-
cionando na Auckland University Technolo-
gy, na Nova Zelândia, esteve no Brasil para vi-
sitar a família e os amigos, e ficou quase um 
mês na cidade. É Niterói brilhando lá fora. 
Além de lecionar, Diego dá aulas de capoeira 
e é pacer da Adidas Auckland.

Diego Malheiros em uma cerimônia de formatura, com um de seus alunos na Auckland University of Technology, pouco 

antes de sua vinda ao Brasil. Niterói exportando talentos!

Divulgação

Surf music

Já é carnaval

Domingo, o relações públicas Luiz Amaral 
festeja seu aniversário no show do cantor ca-
liforniano Donavon Frankenheiter, que irá 
acontecer na Fabrika, no Alto da Boa Vista.

De mudança
Letícia Hanszmann está de partida para Or-
lando, onde passa a residir a partir de feve-
reiro, com a filha Maria Eduarda. Ela passa 
a ser vizinha da irmã e dos sobrinhos, que 
já vivem por lá.

Continuação...

Alma jovem

45 anos de tradição

Agito no Fasano
Constanza Cortes aniversariou no último 
domingo (5), reunindo os amigos no samba 
que acontece no terraço do Hotel Fasano, em 
Ipanema. O evento tem curadoria musical de 
Gabriel Lobo.

A comemoração não parou por aí, o grupo 
animado seguiu pro Jobi, no Leblon, onde 
o parabéns aconteceu. Estavam lá, Marcela 
Maciel, Mileine Maneiro, Bárbara Bueno, Pa-
trícia Almeida, entre outros.

No último sábado (4), o Ponto Jovem teve a 
manhã animada com a comemoração de 
Seu Jerônimo Alves de Souza, que completou 
88 anos, e que em maio completa 45 anos à 
frente do tradicional ponto na cidade.

O responsável pelos italianos e sanduíches 
famosos entre os niteroienses teve sua co-
memoração organizada pela filha, Vera Pini, 
e a esposa Marina Barreiros, que comemora 
seus 80 anos amanhã. Viva eles!

O carnaval já começou, no primeiro fim de 
semana do ano, diversos blocos pelas ruas 
do Centro do Rio de Janeiro, que já come-
çaram arrastar milhares paras as folias. En-
tre eles, o tradicional Cordão do Boi Tolo e 
Vem Cá Minha Flor.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A A São Clemente faz seu ensaio de rua nesse domingo 
(12), na Praça Corumbá, a partir das 16h.

 A Aniversariou ontem (8) o cantor Marcos Hasselmann.

 A Quem também mudou de idade, ontem, foi a arquiteta 
Paloma Yamagata.

Um dos maiores hitmakers do Brasil, Michael Sullivan se apresenta neste sábado em Niterói

Sucessos que marcaram época

Michael Sullivan, um dos 
compositores mais grava-
dos no Brasil,  traz neste 
sábado (11) seu novo show 
para a Sala Nelson Pereira 
do Santos, em São Domin-
gos, às 20h.

“My Life, o Show – Retra-
tos e Canções de Michael 
Sullivan” mistura canções 
como “Leva”, “Estranha Lou-
cura”, “Talismã” e “Dois”; faz 
releituras de clássicos como 
“Primavera”, “Você”, “Malu-
co Beleza” e “Descobridor 
dos Sete Mares”, sem esque-
cer a composição campeã de 
fãs, “Whisky A Go Go”.

O cantor também fará 
uma sequência de músicas 
consagradas do mundo in-
fantil em arranjos que mis-
turam disco, soul e rock.

“Na verdade, desejo de-
volver para o público tudo 
o que construímos juntos. 
Esse show é uma turnê que 
seguirá em 2020 para cantar 
e contar nossas memórias 
e construir nosso futuro na 
alegria da esperança a partir 
de agora”, diz Michael.

Segundo o compositor, 
as melhores coisas em sua 
vida foram colhidas em Ni-
terói. Sua expectativa para 
a noite é de encontrar nesse 

público o melhor coral que 
já ouviu.

“Niterói sempre me deu 
muitas coisas. Minha pri-
meira composição que fiz 
na vida foi “My Life”, com-
posta em Niterói. Minha 

esposa, Anayle Sullivan, é de 
Niterói, nascida e crescida 
e criada em Camboinhas”, 
pontua Sullivan.

O compositor esteve nas 
paradas de sucesso de 60 
países de 5 continentes, e 

em 2019 ingressou no Latin 
Songwrites Hall of Fame, a 
maior premiação para os 
compositores da América 
do Norte, América do Sul e 
a Península Ibérica.

Como músico e cantor, 

fez parte dos grupos de rock 
brasileiro Renato e seus Blue 
Caps e The Fevers. Cerca de 
duas mil composições suas 
foram gravadas e estiveram 
no top 100 das paradas bra-
sileiras nos últimos 30 anos. 

Entre 1979 e 1994, em 
parceria com Paulo Massa-
das, produziu 350 sucessos 
infantis. Dentre eles, “Lua de 
Cristal”, “Brincar de Índio”, 
“Uni-Duni-Te”, “Thunder-
cats” e “He-Man”.

“Ser não é ter, nem mes-
mo os números, os recordes, 
os prêmios, as duas mil 
composições gravadas não 
me rotulam, e não refletem 
o que sou. Ser, é viver sendo, 
fazendo, contribuindo, com-
partilhando, até que haja 
vida”, conclui.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica no 
Reserva Cultural, na Avenida Visconde do 
Rio Branco, 880 - São Domingos, Niterói. 
Sábado (11), às 20h. Preço: R$ 60 (inteira). 

Adriana Maia
adriana.maia@ofluminense.com.br Segundo o 

compositor, as 
melhores coisas 
de sua vida 
foram colhidas 
em Niterói

Leo Aversa / Divulgação

Sullivan espera 

encontrar em Niterói 

um grande coro para 

suas canções

Geraldo 
Azevedo na 
Cinelândia
Nesta sexta (10), o cantor 
Geraldo Azevedo retorna ao 
Teatro Rival, na Cinelândia, 
com o show de seu mais 
recente trabalho, “Solo Con-
tigo”, às 19h30.

Acompanhado de seu 
violão, o cantor passeia por 
mais de cinco décadas de 
composições, apresentando 
desde sucessos do início de 
sua carreira até canções de 
seu último álbum. 

Músicas como “Bicho de 
Sete Cabeças”, “Dia Branco” 
e “Táxi Lunar” estão no re-
pertório.

Iara Marinho / Divulgação

Geraldo Azevedo passeia por mais de 

cinco décadas de composições

O Teatro Rival fica na Rua Álvaro Alvim, 
33/37 - Centro do Rio. Sexta-feira (10), às 
19h30. Preço: a partir de R$ 120 (inteira). 
Classificação: 18 anos. Telefone: 2240-9796.

Monólogo ‘Sísifo’, com Gregório Duvivier, volta aos palcos do Rio

Mitologia e crítica social

O monólogo “Sísifo”, parceria 
entre Gregório Duvivier e 
Vinícius Calderoni que une 
a mitologia ao Brasil dos me-
mes, retorna nesta quinta-
feira (9) ao Teatro Prudential, 
na Glória, às 21h.

Com Gregório Duvivier no 
palco, o monólogo é inspira-
do no mito grego em que um 
homem carrega diariamente 
sua pedra morro acima para 
vê-la rolar ladeira abaixo, e 
começa tudo de novo.

A montagem conecta a 
mitologia ao caótico mundo 
hiperconectado e ao Brasil 
dos memes, através de 60 

cenas curtas assinadas por 
Gregório e Vinícius Calde-
roni, marcando o início da 
parceria dos artistas. 

Após temporadas de su-
cesso no Rio e em São Paulo, 
mais uma turnê por Portugal, 
o monólogo reestreia no 
Teatro Prudential para curta 
temporada. A produção é de 
Andréa Alves, idealizadora 
do premiado “Elza”.

O Teatro Prudential fica na Rua do Russel, 
804 - Glória, Rio de Janeiro. Até 16 de feve-
reiro, sextas e sábados, às 21h, e domingo, 
às 19h30. Preço: R$ 90 (inteira). Classifica-
ção: 16 anos. Telefone: 3554-2934.

Elisa Mendes / Divulgação

Personagem é inspirado no mito 

que faz sempre a mesma coisa

Artista 
russo canta 
bossa nova
Nesta quinta-feira (9), às 
21h, o Solar de Botafogo 
recebe o compositor russo 
Oleg Tumanov, para lançar 
o álbum “On The Way From 
Brazil”, no qual reverencia 
a bossa nova.

O show terá a partici-
pação especial de Leila Pi-
nheiro, Jane Duboc, Moy-
séis Marques e Luciana 
Alves. O repertório incluirá 
todas as faixas do álbum, 
como “Escapatória”, “Ele-
gia”, e muito mais.

Ao lado de Oleg estarão 
o pianista russo Alexey 
Podymkin, o saxofonista 
franco-brasileiro Idriss 
Boudrioua, o saxofonista 
e flautista Marcelo Martins 
e o trombonista Rafael Ro-
cha, também diretor musi-
cal e arranjador do disco.

O Solar de Botafogo fica na Rua Ge-
neral Polidoro, 180 - Botafogo, Rio de 
Janeiro. Quinta-feira (9), às 21h. Preço: 
R$ 60 (inteira). Classificação: livre. 
Telefone: 2543-5411.

O projeto Festival de Ve-
rão - Arte na Rua Jazz & 
Blues abre a temporada 
2020 nesta quinta-feira 
(9) com o baixista, can-
tor e compositor Renato 
Rocketh, na varanda do 
Bar da Máfia, em Itaipu, 
a partir das 20h.

Através de um reper-
tório repleto de jazz, 
soul, pop e canções au-
torais, o suingue caracte-
rístico de Renato e a téc-
nica de slap são vistas. 

O Bar da Máfia fica 
na Estrada Francisco 
da Cruz Nunes, Itaipu. 
Entrada gratuita.

Jazz e Soul 
em Itaipu

Yuriy Chichkov
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Maricá realiza 
seu primeiro 
Campeonato 
de Altinha 
No próximo sábado, 11/01, 
a Prefeitura de Maricá rea-
liza, através da Secretaria de 
Esporte e Lazer, o primeiro 
Campeonato Maricaense 
de Altinha. O evento será 
realizado na orla da lagoa de 
Araçatiba.

A partir das 16h, 24 quar-
tetos que totalizam 80 atletas, 
se enfrentam no local com 
bola no alto. O secretário da 
pasta do Esporte, Carlos Vag-
ner Frauches, explicou que o 
evento era uma reivindicação 
antiga de grupos da cidade.

“Os jovens fizeram uma 
mobilização para que fosse 
realizado esse campeonato, 
nós gostamos da ideia e logo 
resolvemos dar início. O mais 
interessante disso tudo foi 
o movimento das meninas, 
que surgiram do futevôlei e 
foram para a altinha”, disse. 
Ainda de acordo com Carlos 
Vagner, a participação femi-
nina nos quartetos é obriga-
tória, tendo uma mulher em 
cada um.

“O esporte é a integração 
da sociedade. A gente sempre 
procura canalizar o bom 
através dele. Nossa expecta-
tiva com o evento é a melhor 
possível. Acompanhamos e 
procuramos entregar a me-
lhor estrutura para a socieda-
de”, completou o secretário.

Elenco do Alvinegro começa a ganhar forma para a temporada 2020

Lucas Campos renova 
contrato com o Botafogo

O Botafogo se-
gue trabalhan-
do para ter um 
elenco forte na 
temporada. Um 
dos destaques 

da equipe no Campeonato Bra-
sileiro, o atacante Lucas Campos 
renovou contrato com o clube 
até o final de 2020.

Lucas Campos tinha con-
trato até o fim do ano passado, 
mas deixou encaminhada a re-
novação com o Botafogo. Com 
a assinatura do novo vínculo, 
Lucas Campos se reapresentou 
normalmente com o restante 
do elenco para iniciar os traba-
lhos da temporada.

A diretoria do Botafogo ain-
da corre em busca de reforços 
e a manutenção de alguns 
jogadores. O volante Cícero é 
esperado para definir sua per-
manência, com uma redução 
salarial. Já o zagueiro Gabriel 
dificilmente vai seguir no clu-
be. O defensor é esperado no 
Atlético-MG.

O elenco alvinegro treinou 
nesta quarta-feira no Nilton 
Santos. Após os primeiros exa-
mes, os jogadores e comissão 
técnica foram liberados das 
atividades.

Novidade - O Botafogo apresen-
tou o reforço peruano Alexander 

Lecaros para esta temporada. O 
atacante de 20 anos, destaque 
ano passado na equipe do Real 
Garcilaso, do Peru, falou sobre 
suas habilidades.

“Sou rápido e gosto jogar no 
um contra um”.

O Glorioso viaja sábado 
(11) para o município de Do-
mingos Martins, no Espírito 
Santos, para realizar a pré-
temporada. O time estreia no 
dia 17 de janeiro no Campeo-
nato Carioca sem os titulares, 
como explica o gerente de 

futebol Valdir Espinosa.
“Ano passado não houve 

pré-temporada e o Botafogo 
pagou o preço por isso. Este é 
um período muito importante 
para o Valentim”

O presidente em exercí-
cio do Clube, Carlos Eduardo 
Pereira, também falou sobre 
os possíveis investidores no 
Botafogo S/A:

“Estamos caminhando; 
vencido este período de férias, 
vamos dar novas notícias”, pro-
jetou o dirigente.

Divulgação/Botafogo

Atacante foi um dos destaques da equipe no Campeonato Brasileiro 2019

Com German Cano, 
Vasco se reapresenta

O elenco do Vasco 
se reapresentou 
nesta quarta-feira 
no CT do Almi-
rante, no Rio de 
Janeiro. O desta-

que na volta dos jogadores 
aos treinos foi a presença do 
atacante Germán Cano, único 
reforço confirmado pela dire-
toria para 2020.

Cano foi recebido pelo jo-
vem Talles Magno, principal 
esperança do Vasco para esta 
temporada. O atacante chega 
para ser centroavante da equi-
pe, principal problema que os 
cruzmaltinos tiveram no Cam-
peonato Brasileiro.

O elenco vascaíno foi divi-
dido em dois. Enquanto uma 

parte realizou alguns exames no 
CT, a outra se dirigiu para uma 
clínica particular para outros 
exames. No período da tarde, 
os grupos inverteram os locais.

A diretoria segue buscando 
recursos para quitar os salários 
atrasados do elenco. O Vasco 
deve um salário e o 13º para 
os jogadores. Por conta disso, 
alguns atletas que estavam em 
2019 não estão negociando a 
renovação com o clube, casos 
do volante colombiano Fredy 
Guarín e do atacante Rossi.

Enquanto os reforços não 
chegam, o técnico Abel Braga 
vai trabalhar com o atual elenco 
visando a estreia no Campeo-
nato Carioca, no dia 19, contra 
o Bangu, em São Januário.

Carlos Gregório/vasco da Gama

Cano foi recebido por Talles Magno, esperança do clube para esta temporada

Contratação de Michael vira novela
No primeiro capítulo, a diretoria do Rubro-Negro não fechou negócio com o Esmeraldino pelo atacante

A busca do Fla-
m e n g o  p e l a 
contratação do 
a t a c a n t e  Mi -
chael, revelação 
do Goiás no úl-

timo Campeonato Brasileiro, 
ainda não teve um desfecho. 
Mesmo após a desistência do 
Corinthians, que também ti-
nha interesse em contar com 
o jogador para a próxima 
temporada, o caso não se deu 
por encerrado. 

Goiás e Flamengo não 
chegaram a um acordo na 
primeira reunião que discu-
tiu a possível venda do atleta, 
na tarde de ontem em um 
hotel no Rio. Questões finan-
ceiras envolvendo o Goiané-
sia, ex-clube do atacante, e o 
empresário Eduardo Maluf, 
agente do jogador, foram o 
principal problema na ne-
gociação. 

Apesar disso, a conversa 
entre os clubes ainda não 
está encerrada. As duas equi-
pes podem voltar a se reunir, 
desde que o clube da Gávea 
sinalize que aceita as condi-
ções do time goiano. 

No cenário atual, o Ru-
bro-Negro é o favorito para 
anunciar a contratação do 

jovem talento. A informação 
é de que o Flamengo fez uma 
proposta de 7,5 milhões de 

euros para contar com o ata-
cante. O valor ainda está sob 
análise do staff do atleta, que 

promete aumentar a pedida 
para 8 milhões, já que o preço 
inicial não contempla os 5% 
dos direitos econômicos de 
Michael que pertencem ao 
Goianésia.

Braz responde Jesus - A saída 
do gerente de futebol Paulo 
Pelaipe mexeu com a estru-
tura política do Flamengo. O 
vice de futebol Marcos Braz 
era contra a saída do pro-
fissional, mas minimizou a 
crise dentro do clube.

“Não fomos avisados. 
Pedimos a renovação em 
dezembro, mas não foi pos-
sível. Minha relação com o 
presidente é boa. Não tenho 
nenhum desconforto” disse.

O dirigente subiu o tom 
ao falar das críticas do técni-
co Jorge Jesus sobre o valor 
da possível venda de Reinier 
ao Real Madrid. O português 
achou baixo os 30 milhões 
de euros que os espanhóis 
devem pagar pelo meia de 
17 anos.

“Quando trouxemos o Jor-
ge, acreditávamos no trabalho 
dele. Só que na parte financei-

ra não preciso dele para fazer 
essa análise.” declarou.

A primeira parte do elen-
co do Flamengo, que se rea-
presentou na terça-feira, 
vai trabalhar nesta semana 
visando o início do Cam-
peonato Carioca. O técnico 
Jorge Jesus retorna ao Rio de 
Janeiro na próxima semana. 
Os jogadores que disputa-
ram o Mundial de Clubes só 
volta aos treinos no dia 22 de 
janeiro.

Fla faz proposta por Pedro 
- Após investidas em Mi-
chael, o Flamengo ficou em 
vantagem para conseguir a 
contratação do atacante Pe-
dro, ex-tricolor, que é desejo 
antigo do Rubro-Negro. O 
clube fez à Fiorentina uma 
proposta para ter o atacante 
por empréstimo até o fim do 
ano, com opção de compra. 
O atleta, inclusive, é espera-
do no Rio na próxima sema-
na. O Grêmio é outro clube 
interessado no jogador. A 
expectativa é de que a situa-
ção do atleta seja definida na 
próxima semana.

Reprodução Twitter/Goiás

Time da Gávea é o 

favorito para anunciar 

a contratação do 

talento do Goiás

Fluminense ainda briga pela permanência do volante Allan e a contratação do meio-campista Hudson, do São Paulo

Situação dos reforços segue indefinida
Um dos desta-
ques do Flumi-
nense na tem-
porada passa-
da, o vola nte 
Allan passou a 

ser cobiçado no mercado. 
Com dificuldade financei-
ra, os tr icolores negocia-
vam com o Liverpool-ING 
a contratação em definitivo 
do jogador. No entanto, a 
notícia de que Allan teria 
acertado com o Atlético-MG 
transformou a situação em 
uma novela.

O Atlético-MG chegou 
a um acordo com o staff do 
atleta. Tanto que Allan viajou 
para Belo Horizonte na segun-
da-feira para realizar exames 

médicos no clube mineiro.
Só que o Fluminense au-

mentou a proposta por Allan 
e recebeu o aval do Liver-
pool para a contratação do 
volante. Agora, os tricolores 
esperam o staff do jogador 
para sacramentar o negócio.

A diretoria do Flu já traba-
lha com a hipótese de acionar 
o atleta na Justiça comum. 
Os tricolores se baseiam nos 
documentos de l iberação 
recebidos dos ingleses para 
manter Allan no elenco para 
esta temporada.

Só que o Atlético-MG tam-
bém espera solucionar todas 
as pendências para anunciar 
of icia lmente A l lan como 
novo reforço.

O certo é que a situação de 
Allan não deve ter uma solu-
ção amigável. Assim tanto 

Fluminense quanto Atlético
-MG vão esperar para contar 
com ele para 2020.

Hudson liberado - Hudson 
não se reapresentará ao São 
Paulo. O jogador foi liberado 
pela diretoria do clube para 
negociar seu futuro. A ex-
pectativa é que o destino do 
camisa 25 seja o Fluminense, 
que tenta trazê-lo por em-
préstimo.

Com contrato até dezem-
bro de 2021, Hudson perdeu 
espaço no elenco nesta úl-
tima temporada e, quando 
jogou, acabou improvisado 
na lateral direita por falta de 
opções. Tentando retomar 
sua carreira como volante, 
buscando protagonismo, o 
jogador vê com bons olhos a 
oportunidade de defender o 
Fluminense.

O staff de Hudson, o Flu-
minense e o São Paulo agora 
buscam um formato de ne-
gócio que seja benéfico para 
todas as partes.

Com a iminente saída do 
atleta, o técnico Fernando 
Diniz terá nesta pré-tempo-
rada Luan, Liziero, Tchê Tchê 
e Jucilei como opções para 
exercer o papel de volante. 
O jovem Diego, campeão 
da Copa São Paulo, é outra 
alternativa. Desses, Jucilei é 
o único que também pode 
deixar o Tricolor pela falta 
de oportunidades, embora 
o comandante são-paulino 
até tenha testado o jogador 
em algumas ocasiões, sem 
sucesso.

Mailson Santana/ Fluminense

Tricolor aumentou a proposta por Allan e recebeu o aval do Liverpool


